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Zusammenfassung

                    
Eine 16 Monate alte Dalmatiner-Mischlingshündin zeigt seit Monaten eine
                        mittelgradige Stützbeinlahmheit der linken Vordergliedmaße aufgrund einer
                        Osteochondrosis dissecans im linken Schultergelenk. Um den Schmerz bis zum
                        Zeitpunkt des chirurgischen Debridements via Arthroskopie und während der
                        Rekonvaleszenz zu reduzieren, wurde eine Nadel-Akupunktur über 20–30 Minuten
                        durchgeführt. Nach 5 Behandlungen und noch vor der chirurgischen Versorgung
                        verschwindet die Lahmheit fast vollständig. Die Hündin zeigt nach langen
                        Ruhephasen oder starker Belastung nur noch selten eine kurzzeitige, kaum
                        sichtbare Stützbeinlahmheit. Mit Akupunktur kann eine durch OCD im
                        Schultergelenk verursachte Lahmheit beim Hund erfolgreich gelindert werden.
                        Akupunktur stellt damit eine geeignete prä- und postoperative
                        Begleittherapie bei OCD im Schultergelenk des Hundes dar.
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Summary

                    
For several months, a female Dalmatian cross-bred dog aged 16 months showed
                        moderate supportive lameness of the left forelimb caused by Osteochondrosis
                        dissecans in the left shoulder joint. Needle-acupuncture was applied for 20
                        to 30 minutes in order to reduce the pain until the application of surgical
                        debridement via arthroscopy and throughout the time of reconvalescence.
                        After five treatments and before surgical treatment, the lameness almost
                        vanished completely. Occasionally, after long resting times or great strain,
                        the dog showed smooth supportive lameness for only a short period. The case
                        study reveals appropriateness of acupuncture in successfully reducing the
                        lameness caused by OCD in the shoulder joint of the dog. Acupuncture is thus
                        suitable as adjuvant therapy for pre- and postoperative treatment of OCD in
                        the shoulder joint of dogs.
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